
信州ＳＰ研究会（ＯＳＣＥ反省会） 

 

                     日 時：平成 28年 10月 3日（月）16：00

～17：00 

                     場 所：附属病院外来棟 5Ｆ ソレイユ 

                     出 席：信州ＳＰ研究会 12名 

                         医学教育研修センター 

（多田・森・黒川） 

 

 

ＯＳＣＥについて 

 診察室が昨年より狭くなった。診察室によって、評価者の場所が違った。 

 診察室の構造上、広さは改善のしようがないが、レイアウトについては、学生とＳＰ

さんの目線が合っているか評価者もわかりづらいため、変更も視野に入れる。ただし、

学生の試験であるので、ＳＰが独自の判断で席を動かすことは遠慮してほしい。 

 他の部屋の音が気になる。 

 スピーカーの都合上、試験で使用しない部屋のドアを開けていたが、設備面での運用

方法を含め、検討する。 

 今年は診察室を回る形だったので、他のＳＰの様子を見ることができなかった。他の

ＳＰのやっている様子を見てアドバイスしたり擦り合わせをすることは重要。とくに

初回は様子を見ていたい。 

 職員通路に席を用意して、ＳＰどうしでお互いの様子を見られるようにしたい。 

 学生の質問がパターン化していた。 

 レベルが高くなり、一生懸命勉強している表れ。結果、個性が無いようにも見えてし

まう。 

 控室について。 

 診察室ではお菓子は用意せず、通路、待機する部屋としてのみ使用する。また、今後

処置室の控室をもう少し使えるように検討していきたい。 

 

集中講義について 

 集中講義のとき、教員によって教え方や進め方にばらつきがあった。 

 来年は教員の指導内容をある程度統一するよう検討したい。ただ、できるだけ教員の

指導というより、学生どうしやＳＰがアドバイスをするという形が好ましい為、身だ

しなみはもちろん、他にも気になることがあったら、是非一言言ってあげてほしい。 

  

ＳＰの皆様、お疲れ様でした！来年も、よろしくお願いいたします！！ 


